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[Le sermon a été transcrit en respectant le
langage parlé et les intonations ]
Au Nom du Père et du Fils et du Saint Esprit, Ainsi soit il.
Chers pèlerins
Je commenterais ces belles paroles de saint Louis Marie Grignion de Montfort proclamant avec toute
sa foi catholique : « C’est par la Très Sainte Vierge Marie que Notre-Seigneur Jésus-Christ
est venu au monde et c’est par elle aussi qu’Il doit régner dans le monde » ; paroles qu’il faut
méditer, qui sont pleines de force et très actuelles aujourd’hui.
« C’est par la Très Sainte Vierge Marie que Notre-Seigneur Jésus-Christ est venu au monde
et c’est par elle aussi qu’Il doit régner dans le monde ». Il y a trois vérités proclamées par
Montfort :
Premièrement : c’est par la Sainte Vierge Marie que Jésus s’est incarné pour nous sauver ; donc le
rôle de la Sainte Vierge dans notre salut.
Deuxième vérité : Notre-Seigneur Jésus-Christ doit régner dans le monde.
Et troisième vérité : c’est par Marie qu’Il doit régner par le monde.
Et nous sommes tous de cœur avec ces trois vérités, hélas des vérités qui sont niées et refusées par
la plupart des hommes et même certains chrétiens.
C’est par Marie que Jésus est venu au monde, Dieu fait homme. Comment ? Dieu aurait-Il un fils ? Et
Dieu aurait-Il une mère ? Chose impossible pour les israélites et les musulmans, et pour ceux qui se
font semblables à eux par ce dialogue interreligieux qui ne mène à rien sinon à l’apostasie, à quitter
complètement la foi chrétienne.
Deuxième vérité : Notre-Seigneur Jésus-Christ doit venir, doit régner dans le monde. Il ne s’est pas
contenter de venir, de mourir sur une croix pour expier nos péchés ; Il veut régner dans le monde,
c’est-à-dire régner dans nos âmes par la grâce, et partout, dans tous les hommes, dans le monde
entier. Il veut donc convertir tous les hommes à la Foi catholique et à la grâce du Saint-Esprit et non
pas réduire son règne à une petite poignée réduite de croyants qui soi-disant seraient encore le
levain dans la pâte, en somme réduire l’Eglise à un petit groupe sans importance dans le monde
mais qui vivrait intensément de la grâce du Christ. C’est ce qu’on nous enseigne officiellement. Mais
ce n’est pas ça la Foi catholique. Jésus est venu régner dans le monde entier, dans toutes les âmes.
C’est pour ça qu’Il a envoyé Ses Apôtres pour baptiser toutes les nations, c’est-à-dire non seulement
les âmes mais aussi les peuples, les pays, les patries, les Etats, tout baptiser. Il veut régner dans le
monde. Son règne n’est pas seulement individuel mais social. Tout Lui appartient ; saint Paul le pro-
clame : « Il a la primauté d’excellence et de gouvernement sur toutes les choses humaines », et c’est
ce que le pape Pie XI rappelait dans son Encyclique Quas Primas en 1925 (ce n’est pas si vieux) rap-
pelant que c’est une erreur très misérable de soustraire quoi que ce soit des choses humaines au
Royaume, au Règne de Notre-Seigneur Jésus-Christ. Donc c’est une deuxième vérité de Foi : Notre-
Seigneur doit venir, doit régner aujourd’hui, pas seulement à la fin des temps, pas seulement à la
parousie quand Il  reviendra juger les vivants et les morts,  Notre-Seigneur doit  régner dans le
monde. Et voilà donc la signification de cette fête du Christ-Roi que nous célébrons aujourd’hui. Pie
XI a introduit cette fête pour proclamer face au laïcisme officiel des Etats cette vérité que les Etats
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doivent se soumettre au sceptre très doux de Notre-Seigneur Jésus-Christ soumettant toutes leurs
institutions à la loi de l’Evangile sans soustraire aucune activité individuelle, familiale, sociale, ni
politique au Souverain Règne du Divin Roi, de l’Homme-Dieu. Voilà cette vérité de Foi. Jésus-Christ,
comme Homme-Dieu, comme homme, l’unique homme qui soit Dieu est nécessairement Roi, a donc
pouvoir sur toute chose humaine individuelle et politique. C’est de la politique cela ! Oui la grande
politique du Christ-Roi qui détruit toutes les illusions libérales actuelles où l’on veut dire que le
monde serait sauvé si l’Etat, les Etats, acceptent de s’informer, de se pénétrer des valeurs, des
grandes valeurs, des traditions (au pluriel) religieuses. C’est le Concile Vatican II. Toutes les reli-
gions auraient leurs valeurs et devraient apporter à l’Etat ses valeurs. Voilà. Mais où est le règne
social de Jésus-Christ dans ce système des valeurs de toutes les religions, de toutes les traditions reli-
gieuses ? Ne voyons-nous pas ici l’apostasie, le refus du règne de Jésus-Christ ?
Et enfin troisième vérité, bien chers fidèles, ce règne ne s’établira que par la Très Sainte Vierge
Marie. C’est ce que la Sainte Vierge est venue nous dire à Fatima et c’est ce que nous proclamons
aujourd’hui à Lourdes, en cette ville mariale. C’est par la Sainte Vierge Marie que Jésus-Christ doit
régner dans le monde. Comment ? Tout simplement en faisant ce que toute la chrétienté a fait autre-
fois, en se consacrant à la Très Sainte Vierge. Tous les Etats de l’Europe chrétienne d’autrefois
étaient consacrés à la Sainte Vierge : la France par notre roi Louis XIII (d’où le vœu de Louis XIII le
15 août) ; également la catholique Bavière, la patrie du pape Benoît XVI, qui fut aussi consacrée à la
Sainte Vierge, et en reste témoin, à Munich, la capitale de ce pays, la colonne mariale où la Sainte
Vierge, couronne en tête et sceptre en main, est déclarée patronne de la Bavière. Et c’était cause
commune, tous les Etats étaient consacrés et dédiés à la Sainte Vierge. C’était ça la chrétienté !
Pour appartenir à Jésus-Christ tous les Etats étaient consacrés à la Vierge Marie. Et bien, c’est ce
que  la  Sainte  Vierge  demande  aujourd’hui  :  «  Que l’on consacre  la  Russie  à  mon Cœur
Immaculé ». La Russie pourquoi ? Mais parce que la Russie c’est la proclamation autrefois, la pro-
clamation intégrale de la laïcité, de l’Etat sans Dieu, de l’Etat indifférent à Jésus-Christ. C’est pour-
quoi la Sainte Vierge demande la consécration de la Russie comme emblème d’un état athée qui doit
lui appartenir. Et ce sera le triomphe de son règne sur toutes les nations. Ne croyons pas que la
Russie soit convertie aujourd’hui. Elle continue à répandre ses erreurs. La Chine entière est commu-
niste et persécute l’Eglise catholique et l’orthodoxie, cette religion fausse, continue hélas à exister
en Russie. Alors voilà pourquoi la Russie n’est pas encore convertie. La Sainte Vierge demande donc
cette grâce que le pape, en union avec les évêques, consacre la Russie. Voilà la raison de notre
Croisade du Rosaire, bien chers fidèles, qui introduit dans nos âmes, cette dévotion réparatrice au
Cœur Immaculé de Marie que la Sainte Vierge a demandée à sœur Lucie de Fatima pour nous.
Continuons donc, bien chers pèlerins, au cours de cette année et l’année prochaine, à prier notre
rosaire, de nombreux rosaires, pour obtenir de la Vierge Marie, parce que c’est par elle que doit
venir le règne social de son divin fils, Notre-Seigneur Jésus-Christ.
C’est par la Très Sainte Vierge Marie que Notre-Seigneur Jésus-Christ doit régner dans ce monde.
Ainsi soit-il.
Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Ainsi soit-il.
Mgr Bernard Tissier de Mallerais
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